

### **Se reinicia el bloqueo en San Julián.**

Pobladores de San Julián, Santa Cruz, reiniciaron los bloqueos en la ruta Santa Cruz-Beni en rechazo a la nueva Ley de Apoyo a la Producción de Alimentos y Restitución de Bosques. Los pobladores, de acuerdo con el dirigente Juan Carlos Urispe, piden ser incluidos en la nueva norma que da preferencia a los grandes empresarios para la legislación de la tierra.

### **Los Tiempos**

#### **Exportación de soya en 2012 fue de \$us 103 millones**

En 2012, las exportaciones de girasol y sus derivados crecieron en un 31,5 por ciento en términos de valor, comparadas con las de 2011, y representan un total de 103 millones de dólares. En volumen, el incremento fue de 36 por ciento con 136.329 toneladas, según informó el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).

Tomando como base los datos del Instituto Nacional de Estadística (INE) y de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), la evaluación corresponde a semillas, aceite en bruto y refinado, y torta (residuos de la extracción de aceite) de girasol.

La evaluación preliminar señala que las ventas externas de la materia prima boliviana tuvieron como destino nueve mercados del exterior, siendo los principales Colombia, Chile y Ecuador, en términos de valor.

Las ventas externas de aceite de girasol representaron el 74 por ciento del total de este sector, mientras que las exportaciones de torta un 22 por ciento y semillas un 4 por ciento.

En 2011, se logró exportar 78 millones de dólares, que significó un volumen de 100.183 toneladas. El año 2009 se registró el pico más alto de producción exportada, señalada en 309.717 toneladas, que significó un valor de 128 millones de dólares que, sin embargo, fue inferior al valor alcanzado en 2008, cuando se exportó soya por valor de 157 millones de dólares; pero el volumen, paradójicamente, fue menor y registró 221.512 toneladas.

Los registros de Anapo señalan que en la campaña agrícola de 2012, la superficie cultivada de girasol aumentó en 29 por ciento (92.980 hectáreas adicionales) en relación a 2011. Mientras que la producción de la oleaginosa se incrementó un 48 por ciento (63.182 toneladas más).

Debido al clima que determinó una buena campaña con un incremento en la superficie cultivada, el rendimiento pasó de 0,90 toneladas por hectárea, en 2011, a 1,03 toneladas por hectárea, en 2012; es decir, creció un 14 por ciento en relación a la campaña anterior.

#### **Emapa instruye entrega personalizada de harina**

La Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) dio a conocer que a partir de la fecha procederá a la entrega de los cupos de harina de manera personal a los panificadores que se hallan registrados en su base de datos y que suscribieron el acuerdo del pasado 28 de diciembre entre representantes del sector y el Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural.

Cada panadero podrá recoger el cupo asignado de manera directa, siempre y cuando figure en la base de datos de Emapa, establece como primer punto el instructivo de la entidad.

El pasado lunes, el Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural, los dirigentes de la Confederación Nacional de Panificadores de Bolivia (Conapabol) y los principales ejecutivos de las Federaciones Departamentales de La Paz y El Alto suscribieron un acuerdo por el que se levantó el paro de panificadores y se comprometieron a reanudar la elaboración de pan de batalla.

Para conocer el Centro de Distribución asignado a cada panadero se habilitó la línea gratuita 800-10-1230.

## **La Prensa / La Paz**

### **Los panaderos rechazan entrega personalizada**

La Federación de Panificadores de La Paz rechaza la distribución “personalizada” de la harina subvencionada que expende la Empresa de Apoyo a la Producción Alimentaria (Emapa).

La Agencia de Noticias Fides informó ayer que Emapa emitió un instructivo que da cuenta de que el panificador que desee retirar los 60 quintales del producto, que corresponden a la provisión de 15 días, deberán presentarse en los depósitos de la entidad, en El Alto.

Los productores que recojan el cupo que les corresponde en La Paz, podrá recibir hasta el equivalente a tres días de producción —12 quintales— en los centros habilitados en esta ciudad con la mencionada frecuencia.

La reacción sindical. Víctor Núñez, principal dirigente de la Federación de Panificadores de La Paz, dijo ayer que ante esa iniciativa “tomaremos los recaudos que sean necesarios” para evitar su materialización.

“Nos acusan de que queremos revender la harina. Queremos que demuestren que lo hacemos. Ninguno de nuestros compañeros lo ha hecho”.

Recordó que en El Alto, Emapa encontró un camión que sacaba de contrabando 15 quintales del producto, pero que no se determinó a quién pertenecía ese cargamento y “si alguno de nuestros compañeros incurre en ese delito, pediremos su sanción”.

Finalmente, Núñez afirmó que el abastecimiento del pan de batalla está asegurado para los feriados de Carnavales, después de que hoy se normalice la entrega de harina a su sector.

“Las autoridades no cumplieron de inmediato el acuerdo para levantar el paro, por eso nos preocupamos y reclamamos”.

*“La Federación de Panificadores está munida de todos los instrumentos legales, para recibir la harina y entregarla a sus afiliados”. Víctor Núñez / PANIFICADOR DE LA PAZ*

*“Hay crecimientos desiguales. ¿Qué es lo que estamos haciendo como Gobierno nacional? Polos de desarrollo que se han distribuido en todo el país”. Luis Arce Catacora MINISTRO DE ECONOMÍA*